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刻意迴避歷史、篡改歷史的人，
傷天害理，背叛國家民族，不知羞

恥為何物。
幾年前，一位年輕政客，口甜舌滑，騙盡對歷史

無知卻激情自大的選民，投票給予這位鼓吹「港
獨」的政客，讓其當選為立法會議員。政客更貪勝
不知輸，有恃無恐，在當選宣誓之時，身披「港獨」旗，手做違背
誓言手勢，再加一句對中國充滿惡毒、歧視的稱謂，傷盡世界華人
的心。魅魑魍魎的政客，還狡辯說是按基本法效忠中華人民共和國
香港特別行政區，真是荒天下之大謬！
香港是法治之區，在人大作出決定後，特區政府依法取消了辱國

辱族政客的立法會議員當選資格，並追討其欠下近500萬元的「薪
金」及行政津貼費用。寡廉鮮恥的政客一直未有償還，近日更遠走
美國，還敗壞蝕骨，乞求美國制裁香港，「迫使中國要在談判桌上
面對香港問題」云云！無疑，該政客串通境外勢力，危害國家安
全，已觸犯香港國安法，事實清清楚楚。

政客乞求美國制裁香港的日子，是12月13日，稍懂中國近代歷
史的人，都知道這一天是南京大屠殺紀念日，是國家公祭日。
1937年12月13日，日軍入侵南京，進行慘絕人寰的大屠殺，姦淫
擄掠燒搶殺無惡不作。30萬軍民魂斷南京，這段人類史上最兇
殘、最為惡的一頁，中外史料，鐵證如山。日本軍國主義對中國的
長期侵略，由1894年至1945年的惡行罄竹難書。清廷腐敗，民國
力弱，再加漢奸政權，如溥儀及汪精衛的助紂為虐，不顧民族大
義，只圖自私自利，導致日本侵略者肆無忌憚地蹂躪中華民族。

天祐中華，連日本在內的列強入侵超過百年，經過無數中國軍民
的犧牲，喚醒民族自強的靈魂，今天的中國站起來、站得穩。歷史
呼喚這個具有深厚文化素養的國家，絕不會稱霸，因為我們深受列
強侵害之苦。己所不欲，勿施於人。與此同時，我們也絕不仰任何
國家的鼻息，我們懂得，一寸山河一寸血，愈是對侵略者容忍退
讓，侵略者愈是殘忍。人若犯我，我必犯人，這是中國近代史的血
淚教訓和警醒。

西方主導的國際政治，從來都是弱肉強食。那些在犯法逃亡、搖
尾乞憐於列強的喪家犬，自以為能保住個人私利，但從歷史軌跡來
看，有哪個出賣國家利益者有好的下場？
歷史需要銘記。這不是記取仇恨，而是要吸取歷史的教訓。那位

在立法會宣誓儀式上辱國辱族的政客，走上求美制裁香港的歪路，
看來要錯到底，必將在香港的歷史上留下恥辱的一筆，受到歷史的
懲罰。

不要再「標籤化」「政治化」疫苗注射
近日，為了防範新冠肺炎繼續肆虐，全球各國的視線，

都集中在研發疫苗的國家——中國、美國及英國。各國政

府都希望能夠盡快得到疫苗，為國民全面接種，從而重啟

經濟。香港所有市民都有以上心願。有見及此，中央政府

特意為香港市民預留國產疫苗，目的就是「全民抗疫」。

另外，特區政府亦向外國購買不同疫苗，供市民注射。奈

何中央政府的好意，卻給別有用心者「政治炒作」的機

會，不斷將中國所研發的疫苗「妖魔化」。筆者希望藉此

文，能夠為讀者釐清疑慮，做到「全民抗疫，由我做

起」！

陸頌雄 立法會議員

首先，讀者對「美國、德國製」、「英國製」和
「中國製」的疫苗，可能有些不太理解，筆者希望
借此來解讀。來自美國的輝瑞和德國BioNTech疫苗
主要採用mRNA核糖核酸技術；來自英國的牛津疫
苗主要採用「病毒載體」技術；來自中國的科興疫
苗主要採用「滅活」技術。除了冷藏方法不同外，
所有疫苗都是以不同技術來激發身體免疫系統產生
抗體，以達預防新冠肺炎的效果。上述三種疫苗都
已經通過第三階段的臨床測試，因此根本不存在坊
間所講的「偷步」的情況。

抹黑內地疫苗圖拖垮政府施政
事實上，由於每人體質有異，對疫苗的成效和副

作用亦有不同。因此，要求疫苗測試時，出現「完
美」的測試結果，在科學角度上，根本是不存在

的。如果一定要點評的話，國產的科興公司疫苗採
用滅活技術，滅活病毒是指病毒蛋白的高級結構受
到破坏，所以失去感染、致病和繁殖能力，所以滅
活的病毒具有抗原性，但失去感染力。此技術已经
在流感疫苗應用多年，十分成熟可靠。

各國國民大都是齊心努力應對疫情所帶來的困局，
大都配合政府所頒布的防疫措施，避免再次出現大規
模的社區爆發。然而，在香港，有攬炒派所做的事，
明顯是與特區政府對着幹！當政府推出新的防疫措施
時，攬炒派就在網上社交平台不斷造謠。先有年初的
檢疫中心在各區建立，攬炒派竟要發動當區居民放火
燒毀檢疫設施。繼而再針對社區普測以誇大言辭製造
恐慌，攬炒派更荒謬地造謠，指利用口水的檢測就可
以複製DNA，「DNA送中」便於中央政府日後實施
政治打壓云云。

今次，有網民在社交平台更造謠，要求「只接種歐
美的疫苗，因為身體血液抵受不到中國疫苗」的謬
論。這些網民的言論，鼓動一批「逢中必反」的支持
者，繼續抹黑內地研製的疫苗，目的就是阻礙抗疫工
作、拖垮特區政府的施政、打壓政府施政威信。試
問，大家在幼童時接種卡介苗、麻疹疫苗的時候，你
們的家人有否向醫院查詢，你們所接種的疫苗，是來
自哪個國家？為何大家在抗疫的危急關頭，仍然要令
疫苗「標籤化」、「污名化」？筆者質疑，這批居心
叵測的網民，是否想看到香港醫療體系因疫情失控而
導致完全崩潰的局面？大家是否都希望，無時無刻都
要佩戴口罩，日日夜夜都受到「限聚令」的束縛？這
班攬炒派所做的「抗疫攬炒」工作，無疑是製造社會
恐慌，危言聳聽，令到全港市民害怕注射疫苗，達至
「全民攬炒」的後果。

需市民積極配合發揮疫苗效用
筆者認為，特區政府所有的問責官員，都要對任

何謠言進行澄清工作，不要再對荒誕、無稽的資訊
視而不見。每一個訊息，都有機會對特區政府的施
政，造成「致命傷」。同時，特區政府應該要反客
為主，盡早做好防範工作，及早察覺網民的動態，
以作迅速回應，不要再等候謠言的不斷發酵，才施
施然應對。
最後，這次全民注射疫苗工作必須要全港市民通

力合作，才能達至成果。因此，這次是一項全港性
的「社會工程」，必須要得到三方面的合作，方能
成功，即防疫專家提供專業意見，前線醫護人員協
助注射工作，市民配合疫苗注射，這樣才可以達到
「清零」的目標。

維護國家安全是任何一個主權國家的重中之
重，符合國際通行慣例，美國先後任意對內地
及香港官員、全國人民代表大會常務委員會領
導人實施橫蠻無理的制裁、通過所謂的「香
港人民自由與選擇法案」，暴露其雙重標準
和無理的政治霸凌作風，美國借搞亂香港惡
意破壞中國主權安全的虛偽用心昭然若揭。
香港是中國不可分割的一部分，香港所實

施的「一國兩制」，「一國」是「兩制」的
前提及基礎，突顯國家主體地位和國家主權
原則，國家對香港擁有最高的、絕對的、不
可加以限制的權力，不容外來干涉。美國是
次對香港國安法、香港立法會議員資格問題
等香港事務指手畫腳，諸多「小動作」，嚴
重違反《聯合國憲章》不干涉和不干預別國
內政的宗旨和原則。

人大決定合憲合法合情合理
國家憲法第五十七條規定全國人民代表大

會是最高國家權力機關，全國人大常委會是它
的常設機關。因此，全國人民代表大會及全國
人大常委會擁有憲制權力及責任制定全國性法
律和根據基本法在港推行，也具有基本法實施
的監察權、解釋權。香港過去一段長時間飽受
暴力違法行為破壞社會秩序、重創經濟發展，
一些別有用心的立法會議員為政治利益不擇手
段阻礙立法會的正常運作，犧牲整體香港市民

的利益，威脅國家安全。當香港未能自行立法
保護國家安全、維持立法會正常運作，國家有
責任出手修補漏洞，以及處理基本法在實施過
程中遇到的憲制性問題。
香港國安法立法過程嚴格依照國家憲法及

基本法規定，遵循既定程序，反映國家堅決
維護「一國兩制」的決心。自香港國安法於
今年6月30日實施後，所有暴力行為瞬間
大減，「港獨」組織一一解散、搞事分子紛
紛潛逃，充分暴露他們虛偽的真面目，震懾
作用立竿見影。香港恢復社會穩定經濟正
常，市民生活回復安寧，可見香港國安法絕
對有穩定作用，也嚴正警告干預香港的外部
勢力，顯示國家主權、安全及發展利益不容
侵犯，非常必要。
全國人大常委會今年在8月、11月先後就

立法會議員延任、立法會議員資格問題作出
決定，提供堅實的法律基礎，讓立法會運作
隨即更為暢順，有利香港加快重建經濟和社
會的步伐。這些決定都是合憲合法合情合
理，以及果斷和非常負責任的。

無理「制裁」只為阻中國發展
美國政府一直視自身國家利益為絕對優

先，事實上美國是世界上最早進行國安立
法，擁有世上最完備、最嚴厲、無國界的國
家安全法律體系，也嚴格要求國會議員必須

效忠美國憲法。美國的無理
「制裁」正正暴露其雙重標準
與霸權行為，明顯無視香港的
憲制秩序和全國人大常委會所作出的決定的
相關事實，利用「民主自由」、「人權」亂
搬「龍門」，反映其為阻礙中國發展已變得
歇斯底里、無理取鬧、黔驢技窮，更激發中
國人民團結一致維護國家安全的決心。
對於外部勢力欲借已經完成歷史任務的

《中英聯合聲明》干預香港事務，完全是歪
曲事實玩弄政治。《中英聯合聲明》是中英
之間就中國收回香港和有關過渡期安排的文
件，明文規定中國對香港恢復主權，英國將
香港交還給中國，並沒有條款賦予英國干預
回歸後的香港事務。在英方備忘錄中更列明
「在1997年6月30日由於同香港的關係為
英國屬土公民者，從1997年7月1日起，不
再是英國屬土公民」，也沒有英國居留權，
英國1985年的《香港法例》(Hong Kong
Act 1985)更明確指「從1997年 7月 1日
起，女王陛下將於香港任何部分上不再擁有
主權或管轄權」，關於國籍問題更特別指明
「(甲)在有關日期之後，不能根據與香港的
關係保留或領取英國屬土公民國籍」，今天
英國竟借香港國安法修例允許持BNO的港
人移居英國，究竟誰在違反《中英聯合聲
明》，已不言而明。

不容外部勢力借香港牌打壓中國
胡曉明 港區全國人大代表 香港專業及資深行政人員協會前會長
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何漢權 教育評議會主席
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2019年11月區議會選舉已過一年，這是香港選舉史的黑暗日
子，幾乎所有建制派的參選人都遭到嚴重的欺凌和人身威脅。在
2019年中秋當晚，黑暴分子在寶達邨聚集，在短距離用鐳射光照
射居民的眼睛，筆者也是其中一個受害者，被強光及鐳射光照射雙
眼，雙眼之後有超過半年不停流眼水，直至今天也有流眼水的後遺
症。他們更圍攻居民，我為了幫一位居民解圍，後背被暴徒從後打
了兩拳。最後，防暴警察上來，暴徒態度仍惡過警察。

在2019年11月24日區議會投票日，更是一場悲慘的選舉，極
度混亂，奈何香港特區政府及警方當天都好像不想辦事。作為區議
會選舉候選人，以筆者經歷的寶達選區為例，連續六次防暴警察上
來也不能制止暴徒惡行，我的一個義工被暴徒推撞落地，後腦直撞
到地磚，嘭一聲，即時昏厥，需要送院急診，防暴警員上來，無捉
走任何暴徒。票站門口更是混亂，暴徒不斷侮辱長者，甚至推撞長
者。「排隊黨」重複排隊入票站，在寶達選區的票站排完，就到百
米外的另一個票站排隊，再入票站，來來回回。當天，不知從哪來
了一個所謂的「日本記者」（我沒看過他的記者證）及翻譯人員整
天在寶達邨招呼我，直至點票完畢，同時有另一個自稱記者的「攝
記」帶領一班人包圍、狙擊和辱罵筆者，筆者作為候選人除了不斷
報警，實在無其他方法。黑暴干擾正常選舉的惡行實在罄竹難書。

為了贏，為了奪權，黑暴惡行無所不用其極。現時區議會，黃絲
議員當道，議會運作荒廢。黃絲區議員不斷傳出各種荒謬的言行，
民生放一邊，政治鬥爭最優先。區議會成為一個鬥爭場地，對警方
的無理指控，臨時取消官員上議會介紹相關的事務，只因他們覺得
相關部門的高官的回答將不順他們的意。甚至，有議員明目張膽地
涉及利益衝突。如當政府撥款給區議會購買抗疫防疫物資給居民
時，竟然有區議員被傳媒揭發高價明益自己人，這也是之前聞所未
聞的。最近，有黃絲議員在防疫抗疫時未能為居民解決疑難，受到
居民質疑，索性將「黑鍋」卸給前任議員，不斷散播虛假消息抹黑
前任議員，以掩飾自己的無能。
如何確保區議會選舉在一個公平公正和平的環境下進行？如何確

保區議會發揮推動民生建設的作用？如何監察區議員的操守？等
等，香港特區政府都應積極地提出方案，以保證香港市民的福祉。
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洪錦鉉 城市智庫召集人

美國政府不斷出台措施打壓在美上市的中
國企業，已成難以逆轉的趨勢，令更多的
IPO、投資基金與金融機構將目光投向中國
內地。

5月21日，美國參議院通過《外國公司問
責法》，要求在美上市的外國公司服從監
管，並自證是否受到所謂「外國政府所有或
控制」。儘管法案並未點名，但業界一致認
為其針對中國概念股的色彩十分濃厚。
一如瑞銀集團估計，美國眾議院早前已通

過該法案，特朗普亦已簽字生效。該方案將
導致部分中國企業被強制摘牌。拜登上台
後，估計這項遏制中國企業在美國發展的政
策不會改變。

美國打壓中企 資本流向亞洲
對此，貝恩公司估計，該法案意味着中國

在美國的上市公司數量將會減少、美國投資
者將更難分享中國增長的紅利。
將這些增長表現優異的中國在美上市的公

司從投資者手上剝奪，是一個嚴重的錯誤，
也會對美國金融市場造成顯著的負面影響。
更多的投行、律師行、交易商將搬往香港及
亞洲其他城市（主要是新加坡、東京、上海
和深圳），對於美國金融業務，特別是華爾
街和納斯達克證券市場將產生實際的負面影
響。
根據紐約聯儲局最近公布的一份研究報

告，中美貿易摩擦，特別美國聯邦政府針對中
國科技公司進行的打壓，已經導致中國在美國
上市公司的總市值減少接近1.7萬億美元，預
計今後還會有進一步賬面損失，導致資金回流
返亞洲，東京、新加坡、香港、上海及深圳將
會受益。中國企業選擇回到亞洲IPO上市集
資，已在美國上市的中國企業為了避開日益增
加的政治風險，也會選擇從美國退市回流，或
返回亞洲二次上市，以分散風險。
資金流向監測機構EPFR的最新數據顯

示，近半年來，800多種由基金公司管理接

近2萬億美元的資產中，對在美國上市的中
國資產的配置，維持在25%左右的水平，但
有放緩或收縮的趨勢。包括網易、京東等中
國公司，已選擇在香港二次上市。
貝瑞諮詢的研究報告也指出，對於在美國

上市的中國公司而言，不確定性意味對管控
風險的憂慮日增。二次上市比完全離開美國
較為合適。瑞銀集團的研究報告亦認為，有
全球業務的美國機構投資者，極有可能加入
到在香港（或亞洲其他城市）二次上市的趨
勢中尋找投資亮點。
上海諮詢公司澤奔諮詢的研究報告稱，已

經注意到市場上有許多投資機構對中國上市
公司產生濃厚興趣。他們認為在當前的全球
投資環境下，沒有可以更好地替代中國公司
的其他選擇。
雖然全球受到新冠疫情衝擊，但中國內地

自從3月中旬開始，就基本遏制疫情，現已
回復正常。本人認為，後疫情時代，以5G
為基礎技術，以AI、IOT、IDC和BC四大應
用技術（即人工智能、物聯網、大數據、區
塊鏈）為抓手，植根於社交距離的各類智慧
網絡、嶄新產業，形成電商物流的境內外雙
循環再出發，正在中國興起，勢將改變整個
世界。抗擊新冠病毒蔓延的「中國經驗」，
將演化出「中國方案」，可供全球參考對
照，亞洲資本市場及關聯的高端金融服務
業，一定受惠。

經濟學家預測，中國今年最終能實現經濟
正增長，而美國等發達國家的經濟將陷入衰
退，甚至蕭條。此消彼長，今後將如何，不
言自明。
兩年前，美國資金管理巨頭富達投資的

海外分支，即富達國際（現已獨立分
拆），於本年5月正式向中國證監會提交了
外商獨資公募基金牌照的申請。這是繼貝
萊德和路博邁之後，第三家海外知名的國
際基金管理公司向中國證監會提交公募基
金牌照的申請。

摩根大通預測，美國經濟將於明年進一步
萎縮。滙豐集團的研究認為，由於美國沒能
進 入 區 域 全 面 經 濟 夥 伴 關 係 協 定
（RCEP），它要保留部分空間，不至於全
面封殺中國企業在美國資本市場的活動，但
中國企業顯然已有戒心，正在撤退。

由於在美國經營的環境存在不確實性，政
治、經濟都欠缺正面因素，中資企業回流亞
洲的趨勢不可逆轉。總而言之，美國採取保
護主義打壓中資企業，全球的市場分析家差
不多一致認為，將有助推動國際資本流向中
國和亞洲。

香港應及早與大灣區融合
最近傳出澳門證券交易所有意落戶珠海橫

琴，兼且中央有政策支持澳交所以人民幣進
行交易及結算。澳門的資本市場儘管起步較
遲，但總有開始啟動的一日，亦有迎頭趕上
的未來。澳門政治局勢較香港穩定，有與葡
語系國家聯繫的固有優勢。香港的股市和債
市發展較為成熟，澳門可以借鏡，在競爭中
互補共贏，並與珠海加強合作，為大灣區的
現代高端金融服務業發展發揮獨特作用。
另一方面，東京金融機構近期向上海的財

金專業人才招手；新加坡以優厚的移民條
件，延攬內地的各類專才，更是其長期國
策。
香港的成功經驗，主要是在現代金融發展

的基礎設施早着先鞭，證券市場的交易系統
和國際金融市場接軌較早，但不排除澳門日
後有迎頭趕上甚至超越的可能；東京、新加
坡，以至上海和深圳，都不會閒着。香港更
應及早與大灣區融合，並在融合過程中聯同
珠海橫琴、深圳前海，攜手共進。
餅要做大，互補共通，金融市場從來不是

零和遊戲。大灣區一體化，經濟前景瑰麗，
港人不可不知。香港作為「一國兩制」下的
行政特區，又是國際級的金融中心，更應乘
風破浪，努力奮進，讓紫荊花綻放光芒。

高端金融服務業始終是香港的最亮點
關品方


